

LE PROPAGATEUR

Vol. VI

AVRIL 1908

No 4

Chronique mensuelle. — Un centenaire oublié ? — Les abeilles de Valvert.

CHRONIQUE MENSUELLE

Sommaire : A Rome, la fête du Pape, une monnaie rare. — Le carême au Vatican. — Une conférence sur l'avenir social. — La faillite du mariage civil. — Le fleau des mariages mixtes. — M. Clémenceau en appelle à Dieu. — In God we trust. — Un beau discours du Président Roosevelt. — L'expropriation en Pologne. — Le Centre et les catholiques. — Zola au Panthéon. — L'oraison funèbre du cardinal Richard. — La charité d'un évêque. — Les journaux de France et le Canada : La Flèche et Montréal ; le Petit-Havre et Crémazie ; La Revue des Deux Mondes et l'émigration au Canada. — Encore les fêtes de Québec : lettre de M. Chapais ; un dernier doute. — Le barbarisme tricentenaire. — Le congrès forestier ; une leçon à retenir ; les 60,000 pins d'Oka. — Les anciennes familles. — Le nouveau livre de M. Désautniers. — L'histoire de l'Acadie. — L'importance de la petite histoire. — Le prêtre et l'ouvrier à Chicoutimi. — La Saint-Thomas au grand séminaire de Montréal. — La retraite des étudiants. — M. Eugène Roy à Montréal. — Le Festival Saint-Saens. — Mgr Sbarretti à Joliette. — Consécration d'un autel à Lourdes. — La résurrection de Saint-Léonard-de-Port-Maurice. — Un carillon au Sacré-Cœur. — Le sens des cloches et les livres de M. Saint-Denis. — Fêtes de charité. — Une note à propos des annonces de décès. — Nos défunts.

A Rome, le 19 mars, selon l'usage, on a célébré la fête patronale du Saint-Père. Il y eut dans les églises le matin beaucoup de communions, et le soir le vaisseau de l'immense basilique vaticane (80,000 personnes y peuvent tenir) était à moitié rempli. Après le chant des complies, un bénéficiaire a récité la prière pour le Pape, composée par le cardinal Capeceatolo (l'un des plus distingués écrivains d'Italie), la maîtrise a chanté l'hymne *Te Joseph* et le cardinal Rampolla a donné la bénédiction du Saint-Sacrement.

En recevant les cardinaux, Pie X leur a montré une monnaie d'or, un *double*, d'Innocent IX, que l'évêque d'Acqui lui avait offerte la veille. Cette monnaie est très rare, un seul autre exemplaire, du reste devenu introuvable, existe. Innocent IX en effet n'a régné que deux mois à la fin de 1591.

Il se donne aussi des carêmes au Vatican. Beaucoup de gens ignorent peut-être que le Pape assiste à des sermons qui sont faits pour lui comme pour les grands de sa cour. Les prédications ont lieu le vendredi, dans la salle du Trône, en présence des cardinaux et des prélats... Le Pape y assiste, mais séparé par une tenture qui lui permet d'entendre sans être vu. Ces prédications ont commencé, cette année, le 6 mars, elles étaient données par le Père Pacifico de Seggiano, des Frères-Mineurs-Capucins.